
 
 
 
                                                                                   Копия префекту ЮЗАО  А. В. Челышеву. 
 
Депутату Московской Городской Думы, секретарю МГК КПРФ  Клычкову Андрею Евгеньевичу.  
от Васильева Валерия Викторовича, Ветерана Труда СССР, 73года,  пр. 117593, Москва, 
Соловьиный проезд, д.4 ...... . 
  

Здравствуйте! Прошу Вас  обратить внимание на  начавшееся  масштабное освоение 
московской территории в совместных границах  Ясенево, Бутово и Южное Чертаново. 
   

Прошу фракцию КПРФ в Городской Думе встать на защиту ООПТ  "Природно-
исторический парк Битцевский Лес"  и потребовать отменить решения властей города по 
использованию ООПТ под  подземную линию  метро.  Дать оценку последнему постановлению,  
не четко воспроизведенному, например, через телевидение,  С.С. Собянина, разрешающее  
использовать ООПТ   в отдельных случаях.   
  Истории должны быть известны имена тех, кто встал на путь гибели ООПТ. 
 

Ранее проводимые Публичные слушания  в  ЮЗАО Управой р-на Ясенево  по выбору  
места  соединения  двух веток метро идущих из Бутово и Ясенево в центр,  были  незаконно,  без 
суда и следствия,  под шумок, объявлены не состоявшимися  или, другими словами,  чиновники  
те слушания игнорируют,  не признают. Жители  тогда высказались в защиту Битцевского 
парка.   

Сейчас, наоборот, кое-кто вспоминает о тех  Публичных слушаниях как 
поддержавших идею проводить линию метро через парк. Поэтому провели новые  
Публичные слушания как второй этап, но уже по конкретному проекту без 
альтернативного проекта.    

Есть много  путей решений  транспортной проблемы без затрагивания ООПТ 
"Природно-исторический парк Битцевский Лес". Чиновники и МЭР г. Москва С. С. 
Собянин альтернативными проектами пренебрегли.  Голос тех, кто выступает в 
защиту ООПТ, не услышан. Наоборот,  через телевидение проект расхваливается как 
безопасный. Объясняют, агитируют, что  если по  ЧУТЬ-ЧУТЬ, то вреда не будет.  
Народная мудрость про ЧУТЬ-ЧУТЬ имеет много поговорок, но народную  мудрость 
власти города предпочитают забывать и к ней не прислушиваться.  Не умеют чиновники и 
С. С. Собянин править городом и решать его проблемы.  
Принятое решение комиссии - это обман жителей или самообман чиновников. 
 

Состоявшиеся слушания были проведены формально и не решили заявленной цели 
сформулированной так: "по проекту планировки участка линейного объекта 
метрополитена Бутовской линии от станции «Улица Старокачаловская» до 
проектируемой станции «Битцевкий парк», т.е. дать принципиальные замечания, а не 
просто сказать ДА или НЕТ. Формальность подтверждается самим Протоколом 
публичных слушаний в районе Ясенево №142 от 15.02.2012. По протоколу проголосовало 
около 3700 человек даже не присутствовавших на собрании и не побывавших на 
экспозиции, не знающих сути проблемы, связанной с экологией территории, и потому не 
высказавших замечаний по существу. Это группа лиц обозначена в протоколе как 
поступление "после проведения собрания участников публичных слушаний в 
Окружную комиссию ". Фамилии этих лиц в пунктах 319, 322, 324,327, 328,331, 334,337 
в подавляющем большинстве не опубликованы. Проверить подлинность подписей 
невозможно. Это почти 3700 человек!  
  Практика сбора подписей волонтерами (добровольными или за 
вознаграждение) является порочной, так как позволяет использовать, так 
называемый, "административный ресурс". Те, кто собирал подписи, даже сами не 



знакомились с проектом на экспозиции, их подписей в журналах нет (это хорошо видно 
из протокола), и они ничего не могли рассказать тем, от кого получали подписи. В то же 
время, подписи  с несогласием и  замечаниями,  изложенными в коллективном обращении  
в Правительство Москвы от 06.02.2012г. и в  Окружную комиссию ЮЗАО по 
градостроительству и землепользованию от 03.02.2012г, а это  844 человек, не вошли в 
протокол. Там моя подпись и подписи моих родственников - супруги и дочери.  Лично 
ознакомился на экспозиции с материалом по проекту и в журнале есть мое замечание. 
Также  свое мнение  послал через сайт Префектуры   26.01.2012 г. и мое мнение и голос  
не были отражены в протоколе.   
  Если правильно подсчитать голоса, то против варианта прокладки линии метро под 
лесом оказывается  проголосовавших больше,  чем за использование территории. Это 
против-1465 человек  и за - всего 1090 человек.  Это без учета мнения 844 человек. 
 

Законодательство РФ и Москвы запрещает строить в пределах и недрах ООПТ 
любые объекты за исключением рекреационных. Метрополитен – объект особой 
опасности. Тем не менее, руководство Московского Метрополитена  (технический 
заказчик ГУП    «Московский метрополитен"), для развития своей хозяйственной 
деятельности, захотело использовать ООПТ    "Природно-исторический парк Битцевский 
лес". Оно не одно. 

На примыкающей территории  вокруг реликтовой Дубовой рощи планируют 
построить четыре крупных микрорайона Лесной 1,2,3 и 4 по проекту и с участием  группы 
компаний "Мироздания" на землях, переданных Министерству обороны, под жилое 
строительство, примыкающих к парку. Все это единая программа, которая приведет к 
превращению ООПТ в обычный Парк культуры и отдыха, т.е. к её уничтожению. 
ООПТ против таких тяжеловесов не устоять!  

Кроме того,  из проекта становится известно, цитирую: "Численность населения 
микрорайона 18 района Южное Чертаново в настоящее время составляет 5,1 тыс. чел., в 
зоне пешеходной доступности проектируемой станции «Лесопарковая» в настоящее время 
численность населения не превышает 0,1 тыс. чел., на расчетный срок при размещении 
проектируемого ТЦ "Варшавский", общей ориентировочной площадью (по тексту) 1000,0 
тыс. кв. м, численность населения, работающих и посетителей может составить около 40,0 
тыс. чел".  Это Южнее  микрорайонов Лесной 1,2,3 и 4. Это тоже планируемая застройка. 

Места для расширения МКАД  в районе строек не предусматривается. Из мест  
названных жилых районов предусматривается (именуемая Дублером)  тупиковая 
неудобная длинная петляющая  и внутриквартальная по опушкам леса дорога к 
перехватывающей парковке у метро  "Лесопарковая".  
  Это только окружающая отрицательная  антропогенная обстановка.  
Прохождение метро на малой глубине с его вентиляционными шахтами  только 
усугубляет вред ООПТ. 

Проект нуждается в полной переработке или полному отказу от него. 
Территорию Москвы увеличили в 2.5 раза. В свете этого не понятно, зачем губить 
"Природно-исторический парк Битцевский лес". Пусть там, на новой территории,  для 
себя  строят жильё!  
            Понятно, многим хочется свеженького и побыстрее, поближе к девственной 
природе и центру. Реклама, пропаганда всем  обещает благодать. Конечно, за хорошие 
деньги. В результате всем будет плохо, в том числе ООПТ   "Природно-исторический парк 
Битцевский лес".  

Известно, что Москве уже сейчас не хватает зеленых территорий и не видно, чтобы 
их создавали путем  массовых  посадок. Хотя, видно как  не далеко от линии будущего 
метро, взамен поваленных бурей сосен, растут молодые сосны, заботливо посаженные 
лесничеством. Этого очень и очень мало. 



  Различные московские службы, как понимаю, поддерживают проект под предлогом 
"воздействие будет минимальным". Нельзя быть беременным чуть- чуть. Запущенный 
эмбрион разрушения природы будет расти как опухоль и приведет к катастрофе. 

Тоннель близко проходит над подземным озером, так нарисовано в проекте!   
Опасаюсь как бы он не обрушился со временем в это озеро во время прохождения 
составов, как это произошло с Трансвааль парком в Ясенево, когда погибли, в том 
числе, мои родственники. 
 

Прошу Вас обратить внимание на  ситуацию  и  остановить развитие событий, 
так же проверить деятельность тех, кто  постоянно  и с упорством дает добро на 
использование и превращение  ООПТ "по чуть-чуть" в рекреационные и другие 
участки для хозяйственной деятельности.  
    

Прошу,  на основании изложенного факта,  городскую Думу рассмотреть 
вопрос  признания проведенных в районе Ясенево Публичные слушания, 
утвержденные согласно    протокола Окружной комиссии  №142 от 15.02.2012,    не 
действительными, не состоявшимися. 
 

Считаю, что волонтеры, которые собирают подписи по обсуждаемому проекту 
на Публичных слушаниях, должны  своим заявлением о  намерении собирать 
подписи,  проходить  уведомительную регистрацию в Управе   района, 
предварительно ознакомившись с проектом.  Такое изменение в Закон о публичных 
слушаниях предлагаю внести.  Тогда   не будет повода рассуждать об  использовании 
административного  ресурса и будет видно, применялся он или нет. Лица, 
приносящие в комиссию собранные ими  подписи с замечаниями,  должны писать 
заявление о принятии  листов, с указанием своей фамилии, имени, отчества, адреса и 
телефона. Активисты не должны скрывать своё лицо. 
 

Прошу рассмотреть вопрос о придании Природно-историческому парку 
"Битцевский лес" совместно с Москворецким, Бутовским единый статус 
Национального парка.  
 

Прошу фракцию КПРФ в городской Думе ситуацию с ООПТ "Природно-
исторический парк Битцевский Лес"   поставить на контроль с учетом мнения жителей, 
высказавшихся в защиту ООПТ. 
            Спасибо. 
    
 Приложение:  Копия обращения  жителей Ясенева к Мэру С. С. Собянину  от 06.02.2012г.  и в 
Окружную комиссию   ЮЗАО  от 03.02.2012г. на трех листах.  
 
 
Дата                                            подпись                                                 /Васильев В.В./ 


